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 Cari amici,  

faccio seguito a quanto ho avuto già modo di anticiparvi nell’ intervento in 

diretta sul social facebook, che ha seguito i l  nostro primo consiglio federale 

straordinario, in video conferenza del 16 apri le. 

Tutti noi stiamo prestando la massima attenzione alla situazione sanitaria del 

nostro paese a causa dell’epidemia del Covid19. Così come tutti  st iamo 

facendo i conti con gli  inevitabi l i  e conseguenti danni economici in tutti i  

settori del nostro paese. 

Tra questi naturalmente c’è anche i l mondo sportivo che potrebbe rischiare 

gravi conseguenze se le famiglie e le società sportive, l infa vitale del lo sport,  

e componenti delle federazioni sport ive, dovessero trovare ostacoli e 

difficoltà economiche diffici l i  da superare. 

Su questo abbiamo rif lettuto molto in Consiglio anche con i l supporto di tutt i  

i  nostr i Responsabil i  delle discipline federali.  

Le prime decisioni prese, a malincuore, ma irr inunciabil i ,  sono state i l  r invio 

al 2021della prima edizione degli Italian Rol ler Games e l’annullamento dei 

campionati di hockey pista e in l ine, che eravamo stati costrett i ad 

interrompere al momento dell’esplosione della pandemia. 

Detto ciò abbiamo cercato di concentrarci sul futuro, cominciando a fare 

delle ipotesi pe r iparti re quando questo sarà possibile.  

Un primo importante intervento di t ipo economico del Consigl io ha 

riguardato l’approvazione di una delibera di azzeramento delle quote di 

affi l iazione e tesseramento per la stagione sportiva 2020/2021, per i l  quale 

riceverete una specif ica comunicazione. 

Le ipotesi di r ipartenza invece devono naturalmente tenere conto di alcune 

variabil i :  in primo luogo l’evolversi del contagio, le tempistiche stabil ite dal 

governo e inoltre la definizione di protocoll i  medici di sicurezza che 

speriamo di avere presto disponibil i  con i l  supporto del Coni e della 

Federazione Medico Sportiva Italiana. 

Detto ciò però non perdiamo la speranza di poter tornare sui pattini e sugli 

skate quanto prima immaginando di r iprendere anche i l confronto in gare 

dopo l’estate con l’intento di un ult imo quadrimestre ricco di eventi.  

Priorità assoluta va data alle att ività di base: categorie giovanil i ,  primi passi, 

scuole di patt inaggio, partenza dei progetti scuola, campionati provinciali  



 

 

 

 

per poi proseguire, dove e se sarà possibi le, con i  l ivell i  dei campionati 

superiori.  

Perché poi non pensare anche a nuovi e coinvolgenti eventi? Spesso le idee 

migl iori nascono dai momenti di cris i.  Vi invito a scrivermi direttamente se 

volete condividere qualche idea o nuove opportunità per praticare le 

nostre discipline (presidenza@fisr. it). 

Cogliamo questo tempo così part icolare per pensare a come migl iorarci, 

tutti insieme.  

In al legato trovate un dettaglio più specif ico di quelle che sono le ipotesi,  

al momento attuale, delle varie discipl ine presentate al Consiglio i l  16 apri le. 

Evidentemente si tratta di “fotografie” del momento che si evolveranno con 

la modifica della situazione. Ma su questo saremo presenti anche con 

consigli federal i a breve scadenza che possano dare concretezza al le 

stesse ipotesi.  

Un abbraccio a tutti voi, con l’augurio di rapido ritorno al la normalità.  

E… torniamo in pista! tutti insieme più fort i di prima! 

                                                                                       Sabatino Aracu  

 
 
 
Prot. 378/2020  
Roma,24 apri le 2020 
 
Alle Società Sport ive Affi l iate 
Al Consiglio Federale  
Ai Comitati Regionali FISR 
Ai Delegati Terr itoriali FISR 
Ai Responsabil i  delle discipline 
  



 

 

 

 

IPOTESI DI RIPARTENZA PRESENTATE E AL CONSIGLIO FEDERALE 

 DEL 16 APRILE DA PARTE DEI COMMISSIONI DI DISCIPLINA 

(riferite allo stato emergenziale del momento) 

 
CORSA 
Buongiorno cari amici 
Siamo arr ivati al punto in cui dobbiamo iniz iare un percorso di forzata convivenza 
con i l  virus per poter uscire di casa e r iprendere la nostra quotidianità dove un 
ampio spazio è dedicato anche al nostro amato sport,  per gli at let i agonist i,  i  
bambini del le scuole di pattinaggio, i  genitor i,  gl i  al lenatori e le allenatr ic i e tutti  
i  dir igenti.  
È importante tornare in pista ed al lacciare i patt ini e, come ho già scritto, godersi  
appieno la gioia di sentire i l  rumore dei cr icchetti del la chiusura delle scarpe, 
musica per le nostre orecchie ma deve essere chiaro che la prior ità assoluta 
r imane quel la di salvaguardare la salute di tutt i nel pieno r ispetto dei l imit i sanitar i 
che ci verranno imposti e che in questo momento ancora non conosciamo. 
È fondamentale r iprendere l’att ività con i bambini,  con le scuole patt inaggio e 
con gli al lenamenti del le squadre agonistiche per poi passare nella prima fase 
della r ipartenza a privi legiare le att iv ità local i,  quindi incontr i/al lenamenti a 
carattere provinciale/interprovinciale/regionale e poi a seconda della s ituazione 
sanitar ia iniz iare ad allargare anche ad attiv ità extra regione. 
In questo momento non abbiamo tempist iche certe ma l’obiett ivo del settore 
tecnico è di completare le att iv ità federal i,  quindi campionati provincial i,  
campionati regionali e verso la f ine dell’estate i campionati ital iani.  
Anche i raduni regional i e nazionali  verranno r ipresi appena la s ituazione lo 
consentirà.  
Tutt i i  trofei attualmente autor izzat i e quell i  in attesa di autor izzazione vengono 
annul lat i per dare spazio al la r iprogrammare dell’attività federale. Poi a seguire 
verranno r iaperte le r ichieste dei Trofei così come nostra prassi.  
Salut i a tutt i  
Antonio Grotto  
 
HOCKEY PISTA 
L'archiviazione della stagione 2019-20 ci permette di concentrare tutta 
l 'attenzione sul la r ipartenza del le att ività.  
Nelle pross ime settimane verranno discusse con i club e successivamente attuate 
le misure necessarie per salvaguardare i campionati senior. In funzione delle 
decis ioni del Governo, verranno successivamente stabi l i te date e modalità di 
svolgimento del la prossima stagione, oltre a nuove modalità di gestione dei 
campionati che dovranno tenere in conto la inevitabi le convivenza con 
l 'epidemia. 
Ci auguriamo di poter r iprendere l 'attività giovani le dei club nel corso del l 'estate,  
recuperando (là dove possibi le) l 'ut i l izzo di piste all 'aperto. Dove ci saranno tutte 
le condiz ioni,  non è esclusa la possibi l i tà di organizzare attività non agonistica a 
carattere locale per r itrovare quello spir ito di aggregazione tipico del lo sport di 
squadra, bruscamente interrotto a f ine febbraio. 
Salut i a tutt i  
Marcello Bulgarell i  
 
 



 

 

 

 

ARTISTICO 
Vista la s ituazione di emergenza sanitar ia esistente, considerato che non è 
possibi le stabi l ire una data certa per i l  r itorno ad uno stato prima del la emergenza 
sanitar ia, la presente proposta è suscettibi le di continui aggiornamenti che 
saranno dettati pr incipalmente dalla evoluzione del la citata emergenza e dalle 
determinazioni che andrà a prendere i l  Governo tendo presente che potrebbe 
essere anche autorizzata una r ipresa differenziata nelle varie Regioni.  Oggi s i  
possono solo fare delle ipotes i per la r ipartenza del l att iv ità sportiva. 
Inoltre, s i r i t iene che una quals ias i proposta di gara e/o manifestazione non possa 
essere proposta prima di due mesi dalla r ipresa normale degli al lenamenti.  Per 
r ipresa normale s i intende la poss ibi l i tà di svolgere al lenamento senza alcuna 
particolare restr iz ione. Chiaramente lo stesso principio vale per le manifestazioni.  
I l  settore art ist ico auspica un r itorno a manifestazioni con presenza di pubblico. 
Per quanto esposto s i r it iene di programmare ipotesi di manifestazioni per la 
stagione autunnale che dovrebbero essere mirate soprattutto  al l’att iv ità  per tutt i  
i  l ivell i ,  per tutte le età con l’obiett ivo f inale di dare r isposte posit ive al maggior 
numero di at let i e, conseguentemente, di tecnici e di società.  
Quindi s i è del parere di proporre quanto segue: 

 Dare impulso ai Giochi Primi Passi e al Trofeo Giovanile Giovani promesse; 
 Riprendere la attività per le varie categorie con la proposta di manifestazioni a livello, 

provinciale, regionale, interregionale.   
 Chiudere l’ attività a Dicembre con una manifestazione a livello nazionale. 
 Anticipare a novembre, dicembre alcuni raduni per una prima valutazione sullo stato di 

atleti di interesse nazionale. 
 vista l’esperienza positiva di questo periodo, continuare con una certa continuità la 

comunicazione e la organizzazione di corsi di formazione e aggiornamento per tecnici, 
UdG e dirigenti con strumenti informatici online. 

A presto! 
Ivano Fagotto 
 
HOCKEY INLINE 
Per quanto r iguarda la discipl ina dell 'HIL ,  ferma restante la possibi l ità ad oggi di 
portare a termine i campionati Giovanil i  19-20 (nel periodo settembre - novembre 
2020)  attraverso uno snel l imento delle fasi zonal i e una r iv is i tazione delle formule 
della fase nazionale (al largamento del le qual if icate e gare ad eliminazione 
diretta), per i campionati senior l ' intenzione è quel la di r iproporre la formula 
consol idata del le ult ime stagioni (campionato di serie A  a 10 squadre - Coppa 
Ital ia trasversale al le 3 categorie senior - Coppa Fisr) .  Unica variante potrebbe 
essere la non disputa del la Supercoppa Italiana non essendo stati assegnati  
Scudetto e Coppa Ital ia ed essendosi già giocata la Supercoppa della stagione 
2019-2020.  Per i l  campionato di Serie B,  dovessero esserci delle società di C 
disposte ad affrontare i l  salto di categoria con conseguente innalzamento delle 
partecipanti al numero di 12, s i prenderà in considerazione la possibi l ità della 
suddivis ione del lo stesso in 2 gironi geografici per i l  contenimento del le spese. Per 
i l  campionato di Serie C  r imane invariata la suddivis ione in macro-aree con 
successiva fase nazionale per le miglior i class if icate della fase 1. Per i l  
campionato Femminile ,  analizzata la distr ibuzione geografica del le iscr itte, s i 
procederà alla stesura della formula con massima attenzione (come per tutt i i  
campionati,  del resto) al contenimento dei cost i.  Per i campionati giovanil i  20-21 
l ' ipotes i è quel la di r iprendere a Gennaio 2021 per terminare a Giugno inoltrato 
non essendoci competiz ioni internazional i previste a giugno- luglio 2021. Molta 
incidenza avranno ovviamente i protocoll i  impost i dallo Stato in quanto in tutta 



 

 

 

 

l 'att ività giovanile e in quella femmini le è sovente ut i l izzare i concentramenti di 
più squadre per abbattere i l  numero di trasferte/costi.   
In tutta la programmazione del la stagione 2020-2021 avrà inoltre un poss ibi le ed 
evidente impatto i l  mantenimento o la cancellazione delle att iv ità internazional i 
(Mondial i ed Europei) che potrebbero avere una inedita collocazione temporale 
in autunno 2020.  
Cari salut i.  
Fabio Forte 
 
SKATEBOARDING 
EVENTI :  Gl i eventi dello Skateboarding sono attualmente tutti sospesi.  In seguito 
alle future disposiz ioni fornite dal le autorità, dato un preavviso di almeno 30 giorni 
agli  organizzator i degi eventi,  r iprenderanno le gare secondo i l  calendario 
prestabil ito fornendo la possibi l i tà agli organizzator i di r i -programmare gli eventi  
sospesi.  
TEAM NAZIONALI: Allenamenti,  trasferte e raduni degli at leti del la nazionale sono 
sospesi f ino a nuovo avviso. I l  CT ha predisposto un discipl inare per gli atleti di  
r i l ievo nazionale per praticare lo skatepark in pross imità della propria abitazione 
dopo aver ottenuto i l  nul la osta dalle forze dell’ordine. 
SIRI:  I l  programma dei corsi di formazione è in corso di r iv is i tazione del programma 
con l’obiett ivo di s fruttare le moderne piattaforme di e- learning per la parte del 
corso svolta “in classe”, con brevi esami oral i (o scritt i) a f ine di ogni modulo 
previsto dal piano studi.  
CUG: Tramite la piattaforma di e- learning scelta saremo in grado di offr i re la 
possibi l ità di frequentare i l  corso per Uff ic ial i di Gara Skateboarding e sostenere 
l’esame onl ine tutto l’anno senza la necessità di raggiungere un numero minimo 
di partecipanti.  
COMUNICAZIONE: Prosegue l 'att ività di comunicazione virale svolta attraverso i 
canali social ed i  s it i  federal i e della commiss ione skateboarding. L 'attiv ità 
editor iale è r ivolta alla narrazione di eventi e r isultat i della stagione ol impica, 
interviste agl i atleti di r ifer imento, e più in generale alla comunicazione 
dell 'attiv ità svolta da FISR e le società aff i l iate.  
Salut i a voi 
Luca Basi l ico  
 
FREESTYLE 
Prima dell’ interruzione siamo r iuscit i a effettuare i Corsi SIRI per allenator i di  I ,  I I ,  
I I I  l ivel lo e gl i esami dei corsi effettuati  la scorsa stagione oltre far part ire i l  Corso 
CUG che svolgeremo in modalità onl ine.  I l  programma che si intende real izzare 
f ino al termine della stagione sportiva in corso, ovviamente subordinato 
all’evoluzione del la attuale s ituazione e alle decis ioni di Governo e Federazione, 
s i basa sulla poss ibi l i tà di proseguire f ino al 31 dicembre. 
L’ipotesi d programma prevede: 
- Attiv ità agonist ica: prior ità assoluta al l’effettuazione di tutti i  Campionati 
Regional i.  Valutando successivamente l’ idea di un evento nazionale (Campionati  
Ital iani,  o altro). 
-  Confidando nel la col laborazione dei Comitati  Regional i,  s i  cercherà inoltre di 
intens if icare l’att iv ità amatoriale in modo da non perdere la base su cui 
continuare a lavorare i l  prossimo anno. 
- Squadra Nazionale: Se lo svolgimento del Campionato del Mondo sarà 
confermato l’obiettivo è di organizzare 3 raduni nel periodo precedente, di cui 
uno per la special ità SkateCross. 



 

 

 

 

In conclusione, i l  quadro economico che si prospetta, s icuramente, non favorirà 
le spese voluttuarie come quel le sportive per cui,  nel la programmazione 
dell’attività federale, s i dovrà tener conto del le f inanze di famigl ie e società,  
puntando al contenimento dei cost i di trasferte ed organizzazione di eventi ma 
consentendo comunque agli atleti di confrontarsi tra loro, seppur in un ambito 
più r istretto. Saluti a tutt i.  
Ciro Paparo 
 
DOWNHILL 
Sarà prudente posticipare i l  più possibi le la programmazione di ogni evento 
federale per avere maggior i garanzie di “realizzabi l ità”; ciononostante un evento 
in particolare, già previsto in calendario per i l  10-12 Lugl io (Volpaia Race), r isulta 
non r imandabile e pertanto sarà i l  nostro primo evento, sperando che possa aver 
luogo.  
Stiamo inoltre ipotizzando un evento, Raduno nazionale più Gara, nel le vic inanze 
di Bettola (Pc), s iamo in contatto con gli organizzator i,  evento che potrebbe aver 
luogo a f ine agosto o settembre. 
Secondo l’evolvers i del la s ituazione uno di questi due eventi potrebbe essere 
anche valido per i l  Campionato Ital iano. 
Non è da escludersi l ’organizzazione di altr i  eventi di minore portata, dedicati  
magari ai meno esperti.  E’ nostra intenzione organizzarne alcuni,  sempre nel la 
formula del raduno oltre gara, con la collaborazione dei Comitati Regionali  così 
come era stato previsto nel piano promozionale del 2020. 
Su questo, appena le condiz ioni emergenziali saranno suff icientemente superate, 
invieremo una comunicazione ai Comitati Regional i per i dettagli.  
Al momento, inf ine, non ci sono candidature per l’organizzazione dei Mondiali WS 
2020, Su l’eventuale partecipazione si  deciderà nel caso ne verrà uff icial izzato lo 
svolgimento. 
Salut i a tutt i  
Valentina Liguor i  
 

INLINE ALPINE SLALOM 
Epidemia permettendo, si intende proseguire su una linea promozionale  per lo sviluppo 
dell’attività. Questo riguarda la crescita della squadra nazionale, l’attività nazionale, la 
promozione e la formazione.  
Tutte le competizioni della rappresentativa nazionale previste fino a luglio sono state sospese e 
si attendono sviluppi da WS. 
In programma al momento sono previsti: • 12-15 giugno 2020 Raduno di preparazione 
Piancavallo (PN) , • 3-4-5 luglio 2020 Degmar tappa Coppa del Mondo, • 16-13-14-15 -16 agosto 
2020 Villablino Campionato Europeo e tappa Coppa del Mondo, • 11- 12-13- 14 settembre 2020 
Melzibori Tappa Coppa del Mondo , • 18- 19-20-21 settembre 2020 Oviedo finale Coppa del 
Mondo. Tutto da confermare, in particolare gli eventi fino al 31 luglio. 
La programmazione dell’attività nazionale sarebbe prevista dal 28 giugno:   
Coppa Italia: • 28 giugno 2020 1^ Tappa Coppa Italia Belluno; • 19 luglio 2020 2^ Tappa Coppa 
Italia Sovere (BG); • 02 agosto 2020 3^ Tappa Coppa Italia Piancavallo; • 30 agosto 2020 4^ 
Tappa Coppa Italia Firenze; • 26 settembre 2020 5^ Finale Coppa Italia Moena (TN)  
Campionato italiano : • 27 settembre 2020 Moena (TN)  
Campionato prealpi Inline Cup• 26 luglio 2020 1^ Tappa BG -BS ; • 09 agosto 2020 2^ Tappa BG 
-BS; • 06 settembre 2020 3^ Tappa BG -BS; • 20 settembre 2020 4^ Tappa BG -BS. Tutta prevista 
nella zona di maggiore coinvolgimento dell’emergenza e quindi, anche in questo caso, tutta da 
riconsiderare più avanti nel tempo. 



 

 

 

 

Attività promozionale: in questa fase quindi, ed entro la fine dell’anno, in collaborazione con i 
Comitati Regionali che vorranno aderire, vorremmo proporre una serie di incontri di divulgazione, 
presentazione e dimostrazione della specialità. Su questo aspetto si darà una specifica 
comunicazione al Comitati per l’organizzazione, tenendo presente che la FISR assolverà il 
compito dell’attrezzatura minima di prova, (Cronometro, Pali, Piastre, ed eventualmente i pattini)  
Infine un occhio di riguardo alla Formazione dove cercheremo di essere a breve pronti con corsi 
a distanza con la parte pratica a fine corso. A presto! 
Francesco Marchesini 
 


